

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Desde Madrid

De Sociedad

## La primera victoria

El desembarco de nuestras tropas en la bahía de Alhucemas ha tenido ya, notoriamente, dos efectos venturosos.

Uno: se ha levantado el espíritu nacional. Se ha sacudido el pesimismo. Se tiene por indudable el no lejano y honoroso término de ésta ya crónica contienda guerrera.

En los tiempos de ahora los Ejércitos son integrados por el pueblo y por lo tanto, las guerras difícilmente se sostienen cuando falta el entusiasmo popular.

Los codyuvantes de Abd-el-Krim en Francia y en España han sido los derrotistas.

El otro efecto, es el del desánimo y la desmoralización que en el enemigo ha causado el desembarco.

Todas las confidencias conducen a la persuasión de que en el campo rifeño se ha manifestado ya violentamente la discordia. Se sabe que a estas horas han ido a las manos los rebeldes recalcitrantes y los inclinados a la paz.

A nadie sorprenderán, ni extrañarán siquiera, estas noticias.

Así a los ejércitos regulares como a los patrullas que aspiran a serlo, cada uno y fortalece más, ni tanto, como la victoria.

Las auras del triunfo, al oír a los frentes de los guerreros les dan fuerza extraordinaria.

Abd-el-Krim tenía ante sus secueces el prestigio de las ventajas conseguidas, primero con nuestra bien justificada retirada y luego con sus éxitos en el frente francés.

Cuando el cabecilla moro diera a sus adictos la seguridad de que ni los españoles ni los franceses podrían realizar sus objetivos, esgrimiera para convencer aquellos, el más convincente de los argumentos, que es el de los hechos.

Que es precisamente el que ahora utilizan contra él los prudentes que hace tiempo hubieran tomado, de poderlo seguir sin exponerse a castigos y represalias, el partido de la paz.

Porque Abd-el-Krim les dijo que Francia no podría poner un solo hombre del Ejército nacional en sus zonas de África.

Porque Abd-el-Krim les aseguró que los españoles, más que fatigados agotados, eran ya incapaces de hacer un nuevo esfuerzo.

Porque Abd-el-Krim los llevó a la persuasión de que nunca jamás llegarían a la concordia franceses y españoles, sino que unos y otros se combatirían secretamente y que en ambas zonas se fraguarían complots contra los supuestos intereses rivales.

He ahí que todas esas afirmaciones, seguridades y promesas han venido a tierra.

Han llevado los franceses a sus frentes las fuerzas que han considerado necesarias, sin que lo hayan impedido los comunistas que traicionan a Francia con sus propagandas favorables a los insumisos.

Ha hecho España los preparativos que ha tenido por conveniente, aunque, apelando a la clandestinidad, hayan tratado nuestros bolcheviques de sembrar el espíritu sedicioso en elementos que habían de ir al combate.

Y puestos de acuerdo, primero en el terreno de la diplomacia y después en el de las actividades militares Fran-

cia y España, se está desarrollando la acción conjunta que, evidentemente, ha de dar por resultado la feliz y definitiva solución del problema de Marruecos.

Estos hechos, notorios, tienen su repercusión en el campo rebelde.

Y como contra lo que algunos, no bien enterados de su psicología, suponen, el moro siente con más fuerza el tirón de los intereses que el de las ideas y siempre se halla dispuesto a gritar ¡viva quien vence!, esto es a seguir al más fuerte, en la propia medida en que reciba los golpes adversos Abd-el-Krim, se producirán las deserciones, que en este caso las aconsejará, además del interés, el buen sentido.

Tales son los primeros resultados del venturoso suceso del desembarco en Alhucemas.

Ha pasado el tal suceso por los españoles, como una corriente de aire por sobre las brasas de una hoguera que parecía que pronto se iban a extinguir, haciendo que las llamas broten de nuevo. Así, en los pechos de los españoles han rebrotado las flores de esperanza que lo fatigoso e interminable de la campaña llegó a marchitar.

Y a la vez ha llevado al campo rebelde, no ya la desconfianza en su triunfo sino el temor de un pronto y ejemplar castigo.

Los dos efectos conducirán a que se realicen cuanto antes los objetivos de pacificar las zonas rebeldes, castigando con la dureza necesaria a los recalcitrantes, tendiendo la mano a los arrepentidos y dejando abiertas las puertas que durante tantos siglos estuvieron cerradas al paso de las naciones civilizadas, mediante la remoción definitiva del fardo que se atravesaba en su camino, representado por la barbarie rifeña, explotada por las ambiciones de Abd-el-Krim.

M. PENAFLOR

En breve comenzaremos a publicar en folletín una preciosa novela que está llamando la atención poderosamente por su extraordinario interés y belleza.

Saló y Restaurant del Chatelet

a cargo de los Hermanos ROS.

Especialidad en Paellas y Mariscos

LOS QUE VIAJAN

De Almería han regresado nuestro compañero en la prensa D. Angel Cortina y señora, acompañados de las simpáticas señoritas Remedios Gómez de Salazar, su bellísima sobrina Remedios Nieto y la bella señorita cartagenera Fidela Espá.

—De Los Alcázares, donde veranean, han regresado D. Alejo Martínez Heredia y su familia.

LETRAS DE LUTO

Anoche confortada con los Santos Sacramentos entregó su alma a Dios la respetable señora Doña Dolores Bernabé Saez, Viuda de Don Antonio Gómez.

Su muerte ha sido muy sentida, pues era dama que por su gran virtud y nobleza de corazón gozaba en Cartagena de mucha estima.

El entierro de su cadáver verificado esta tarde a las cinco se ha visto concurridísimo, presidiendo el duelo distinguidas personas.

Descanse en paz el alma de tan estimada señora y acompañamos en su dolor a las hijas, hijos políticos D. Angel Delgado, D. Francisco Sanz y don Ignacio León, y demás familia. —General sentimiento ha causado el fallecimiento del oficial 1.º de este Ayuntamiento Don Ginés Saura Chacón, acaecido esta mañana a las once tras rápida enfermedad.

El finado era muy apreciado por su afable trato y bondadoso carácter.

A su viuda, hijos y demás familia enviamos nuestro pésame más sentido, a la vez que pedimos a nuestros lectores encomienden su alma a Dios N. Señor.

## TEATRO CIRCO

Inauguración de temporada

La excelente artista Concha Torres con su compañía dramática, en la que figura el veterano actor Luis Echaide, inauguró la temporada de otoño en este coliseo.

Repriso para debut el hermoso drama de Tamayo y Baus, «Locura de amor», una de las más bellas páginas de nuestro teatro romántico, en la que vibra la más pura admiración por las tradiciones castellanas.

La interpretación y presentación fué buena, destacando de manera notable CONCHA TORRES que matizó y compuso su personaje de manera acabada, lo que le valió los justos elogios del público que premió su artística labor con calurosos aplausos.

G.

EL SEÑOR

## Don Ginés Saura Chacón

Oficial 1.º del Excmo. Ayuntamiento

Ha fallecido a las 11 de la mañana del día de hoy a los 49 años de edad

habiendo recibido los S. S. y la Bendición de S. S.

R. I. P.

Su desconsolada esposa D.ª Dolores Pérez Galindo, sus hijos Don Gregorio y Don Pablo, hermana D.ª Ana (ausente), hermanos políticos, primos, sobrinos y demás familia al participar a V. tan sensible pérdida le ruegan encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y asista a la conducción del cadáver que tendrá lugar a las nueve de la mañana del día 17, desde la casa mortuoria Saura 45-1º al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, por cuyo favor quedarán eternamente agradecidos.

Cartagena 16 Septiembre 1925.

No se reparten esquelas

El duelo se despide en el sitio de costumbre.

## DE FUTBOL

Acontecimiento deportivo

Mañana por la noche, en el rápido de Valencia, llegará el notabilísimo equipo de este nombre, que viene a inaugurar el grandioso Stadium Cartagenero.

Se le prepara un magnífico recibimiento, con música, traca, cohetes, etc. etc., y esperamos que toda la afición futbolística se asociará a ese acto con el mayor entusiasmo. Bien lo mereció el «Valencia F. C.» campeón de Levante y uno de los mejores equipos de España, pues en sólo 5 o 6 años que cuenta de existencia, se ha colocado a la cabeza de los de su región. En este tiempo ha vencido a la casi totalidad de los equipos que han pasado por su campo, tanto extranjeros como nacionales; contándose entre los primeros los más famosos de Europa como el Sparta de Praga, el Moraska de Sviafia, el Bimirghan, el Newcastle; los Suizos, Alemanes, Selección italiana del Piemonte y los Uruguayos, (con los que empató).

De España ha derrotado a la inmensa mayoría de los equipos de Madrid, las Vascongadas, Asturias y Galicia, Cataluña, Murcia y Sevilla; en la temporada 1923-1924, de 87 partidos jugados ganó 80; en la de 1924-1925 ha jugado 79 y ganado 71.

Con estos antecedentes puede augurarse dos encuentros interesantísimos, para el sábado y domingo próximos. Mucho celebraremos que así resulten y la afición quede satisfecha.

C.

## La bandera del «Cartagena F. C.»

En los escaparates del establecimiento del señor Valls está expuesta enseña que ha de ondear en el «Stadium cartagenero» y que el próximo sábado será entregada a los jugadores del «Cartagena F. C.»

La bandera está confeccionada con mucho gusto, luciendo los colores del Club titular y en el centro su escudo deportivo.

COMUNICADO

Cuando ya teníamos confeccionado el presente hemos recibido de don Cayetano González, representante de la U. D. «Aguila» de Cartagena una muy atenta carta, acompañada de un artículo, que por la hora avanzada no podemos insertar, en el cual rectifica algunas afirmaciones del Sr. Niral, manifestando que él no se negó a facilitar los nombres de los jugadores de su equipo, sino que se aplazó a dárselos al final del primer tiempo, por estar ya empezado el juego.

También desea saber el señor González el nombre de los seis jugadores que, según el señor Niral, reforzaron a «Aguila».

## Información de Marina

Se pasará para Mañana el auxiliar 2.º de oficinas don José Sánchez Sepulcre con destino a la Base Naval de aquella capital.

—Se destina al batallón experimental de Infantería de Marina al suboficial don Pedro Balanza Garcia.

—Ascienden a sargentos los cabos de Infantería de Marina Miguel Spá-

—Se ha incorporado el teniente del regimiento de Sevilla don Virgilio Leret Ruiz.

rez Benitez y Diego Pujales Cuadrado.

—Deben presentarse en el E. M. de este Departamento para recoger documento a qué les interesan doña Maria de la Paz Jiménez, doña Carmen Pedreño Tudela y doña Angeles Fernández Sarabia.

—Se ha presentado en este E. M. el capellán 2.º don Pablo García Suelto.

## Espectáculos

Teatro Circo.—Compañía cómico-dramática de Concha Torres.—Esta noche a las diez «El abanico de Lady Windermere» en 4 actos.

## Restaurant "Cartagena"

Este acreditado establecimiento pone en conocimiento del público que cuenta con un magnífico comedor en el piso principal a la calle Mayor a gran lujo, único en Cartagena, para comidas íntimas, independientemente y en inmejorables condiciones.

Además sirve cubiertos a 4 pesetas con el siguiente

### Menú

ALMUERZO	COMIDA
Entremeses	Entremeses
Huevos a elegir	Consomé (Sopa)
Plato del día	Pescado variado
Pescado	Entrada: (carne o ave)
Parrilla o fiambres	Legumbres del tiempo
Helado o dulce	Asados con ensalada
Pan y vino	Helado o postre de cocina
Frutas del tiempo	Pan, vino y frutas

Abonos por 30 cubiertos 75 pesetas

### Algunos precios de la carta

1 Ración langosta con mayonesa.	200
1 langostinos salsa tártara.	250
1 merluza o salmonetes fritos.	150
1 calamares fritos o en salsa.	175
1 pollos asados o con guisantes.	200
1 Biftek de solomillo con patatas.	150
1 Chuletas de ternera empanadas.	175
1 Chateaubriand	200

Sopas de mariscos al 1/4 de hora.  
Paellas de encargo para dentro y fuera del establecimiento.